

Entre deux crêpes !

Compilation des résumés et synthèses de groupe de la soirée du 13 février 2025 à Chêne, autour du Document final du Synode 2023-2024.

Pour mémoire, le jeudi 13 février 2025, l'EP de La Seymaz a convié les bénévoles et toute personne intéressée, rejoints par des collègues de la pastorale catégorielle (catéchuménat, AGORA, spiritualité, etc.) ainsi que des représentants des paroisses de Saint-Paul et de la *Missione Cattolica Italiana* de Genève, et de l'UP Eaux-Vives/Champel, pour une soirée... crêpes & Synode. Avec nos artistes en cuisine, nous étions près d'une cinquantaine !

Pour prendre le temps d'échanger convivialement sur les 6 thèmes du Document final du Synode et retenus par l'EP : Femmes en Eglise, Peuple de Dieu, Prêtre et vie consacrée, Œcuménisme, Service de l'Eglise dans la société, et Paroisse.

Le sujet retenu par une majorité (4 tables sur 5) est... « Service de l'Eglise dans la société », suivi (2 tables) par « Paroisse ». La présence d'un pasteur à la retraite et famille a permis à une table de parler de « Œcuménisme ». Une autre a pris, comme second sujet également, « Peuple de Dieu ».

Afin de ne pas laisser nos paroles, idées et propositions en l'air, voici une compil'des résumés et synthèses des discussions présentés par les animateurs de table, en fin de rencontre (vers 20h30). Et soyez assuré.e.s que l'EP de La Seymaz, en collaboration avec les Conseils pastoraux, va concrétiser le faisable...

Entre deux crêpes...

Genève, février 2025

Service de l'Eglise à la société (n.48)

Ce qui plaît, enthousiasme

- Rôle prophétique de l'Eglise pour accueillir, rassembler, inclure alors que la société tend à individualiser, compartimenter, exclure.
- Validation des expériences spirituelles par l'Institution ecclésiale.
- Les organisations caritatives d'Eglise s'occupent des pauvres à côté des gouvernements, point positif.
- Notre propre témoignage compte
- Il faut du temps pour donner une image positive de l'Eglise en « allant vers ».
- « La réunion de ce soir nous a plu, à renouveler sous d'autres formes. »
- Être témoin d'espérance : visite de personnes à domicile, etc.
- Soigner les liens : saluer les gens dehors avant la messe, ne pas oublier d'inviter
- Ne pas faire tourner toute la vie d'Eglise autour des sacrements
- Aller avec amour à la rencontre de tous
- Coresponsabilité au bien commun
- Relations : aller à la rencontre de l'autre
- Le Salut passe par les relations, le vivre ensemble
- Relation avec l'extérieur de l'Eglise : aller de l'intérieur vers l'extérieur, pas de communautarisme, comme dans la Trinité
- Authenticité dans le respect des besoins et des différences.

Ce qui questionne, dérange, interpelle

- Comment passer l'Eglise plus loin ? Comment les fidèles accueillent les gens qui participent aux offices de manière irrégulière ? Quelle relation avec la terre ? Comment regarde-t-on les autres ?

- A Genève, il est interdit d'aller dans la société pour proclamer le Christ !
- Quelle visibilité (réseaux sociaux) publique ?
- Difficulté à trouver des personnes qui s'engagent (bénévolat)... ; comment renouveler les bénévoles pour s'engager dans des domaines de souffrance ?
- Les projets pour aider les pauvres sont-ils réalistes ?
- Difficile de trouver des solutions à la misère et aux difficultés face au pouvoir
- Vocabulaire et expressions de l'extrait très théoriques, accueil de ce *Document* un peu artificielle, de haut en bas... Ces extraits « handicapent » la richesse du texte complet...
- Pas de pistes dans cet extrait...
- Comment être au service des plus pauvres dans un contexte très juridique et médiatique ?

Projets, idées...

- Plus d'événements fédérateurs à tous les niveaux, paroisse, UP, Genève, pour avoir de la visibilité.
- Perpétuer le bon fonctionnement des services œcuméniques auprès des précarisés : AGORA, aumôneries des HUG, « Soupe populaire », etc.
- Education des jeunes à l'inclusivité
- Eveil des consciences
- Soutien d'associations au service des pauvres, des migrants...
- Coordonner les besoins et disponibilité au moyen d'un projet en ce sens à niveau cantonal

Paroisse (n.117)

Ce qui questionne, dérange, interpelle

-Comment aller vers et intégrer les jeunes à la paroisse (une marche, ouvrir largement à tous) ?

Projets, idées...

-Kermesse qui rassemble, au bon moment de l'année liturgique ?

-Organiser des messes ailleurs que dans l'église ?

-Utiliser un langage « des gens » et sensibilité aux différences linguistiques d'une communauté paroissiale

Œcuménisme (n.122)

Ce qui plaît, enthousiasme

-Echange de dons en cheminant ensemble : exemple des saints très précieux pour les Eglises et un encouragement

-L'œcuménisme n'est pas une option mais une nécessité.

Ce qui questionne, dérange, interpelle

-Le texte n'est pas assez motivant à chercher l'unité visible.

Projets, idées...

-Faire plus d'activités communes !